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本报讯 （岳乐 成都日
报锦观新闻记者 陈方耀）
记者 12 月 3 日获悉，由成都
建工集团八公司承建的工人
村片区“8+1”区域成套化改
造工程项目已进入总坪施工
收尾阶段，这个民生工程预
计今年年底全面完工。

工人村片区“8+1”区域
成套化改造工程位于金牛区
驷马桥街道，属于地上单体原
址原户型重建，片区用地四周
均为现状住宅、地势较为平

坦，周边市政设施完善。项目
总建筑面积约为3.65万平方
米，工程基础形式为独立基
础，主体为框架结构，建筑规
模为地下1层，地上7层。

当前，工人村已逐渐展
露出全新模样，橘色外墙与
灰色线条的外观恰与居民楼
外的银杏相互映衬，使得“老
八栋”充满生机与活力；错落
有致、和谐整齐的房屋一并
承载着工人村两代人对家庭
的美好回忆。

那么，整治成效如何呢？记者昨日来
到该路口时，看到来往车辆络绎不绝，但
交通秩序井然有序，没有出现拥堵情况。

记者在东门街看到，原来的公交车专
用道边，增加了一条右转专用通道，去商
业后街的车辆可以直接在此右转，相比原
来在靠近路口中央右转，转弯幅度小了很
多。为了配合整治，旁边的人行道也适当
削减了20多个平方米，改为机动车道，两
条人行道和停车线也整体后退了两米多，
这样一来，车辆右转更加顺畅。此外，在
新增右转道的同时，相关部门还专门设立
了护栏，把机动车道和非机动车道进行分
离，让车辆通行也更加安全有序。

此外，记者看到从东城根中街还延
伸出一条标明前往商业后街的左转车
道，车辆在此左转，可以和去东门街的车
辆实现分流，使交通更加顺畅。

“这几天感觉变化很大，各条道路一
下变得有条理清晰了，拥堵情况得到了明
显缓解。”市民陈先生表示，希望广大驾驶
员都按照新的指引通行，做到各行其道、
文明出行，“好的交通环境需要科学治理，
更需要广大交通参与者的配合！”

成都日报锦观新闻记者 杨甦 文/图
制图 江蕊松

本报讯（成都日报锦观
新闻记者 杨升涛）为进一步
全面普及应急救护知识，提高
特殊教育学校教职工自救互
救能力，日前，新津区红十字
会在新津区特殊教育学校开
展了红十字生命教育专场培
训活动，新津区特殊教育学校
部分教职工及学生家长参加。

培训会上，新津区红十
字应急救护师资杨卓以丰富
的专业知识和诙谐幽默的语
言，讲解了基本急救知识和
基本原则、各类突发状况的
应 对 方 法 ，重 点 介 绍 了
CPR+AED 和气道异物梗阻
等急救技能。

不仅如此，红十字救护

师资还手把手指导特教老师
们利用人体模型，练习心肺
复苏和AED自动体外除颤仪
操作，通过反复练习、不断纠
正，确保每一位学员动作标
准、力度到位，让教职工和家
长切实感受到紧急状况下对
患者救治的紧迫性，在危急
时刻为生命多争取一分钟。

“整个培训内容非常实用，
让我们不仅丰富了理论知识，
也提高了实际操作能力。”培训
结束后，教职工和家长纷纷表
示，通过此次培训，不仅提高了
意外风险的防范意识，还增强
了突发事件的处置救援能力。
未来会将所学的应急救护知识
与技能充分运用到以后的工作
生活中，保护孩子们的生命安
全与健康成长，为他们筑起一
道生命安全堡垒。昨日，记者跟随市委社会工作部来到

草堂小学门口，实地查看草堂小学早高峰
周边道路交通拥堵情况。在随后举行的
座谈会上，居民代表、网格员代表等畅所
欲言，共同探讨交通治堵的可行办法。

早上 8 时许，记者打车前往草堂小
学，距离校门口还有一两百米，出租车司
机就抱歉地说道，“实在不好意思，这里一
到早晚高峰就特别堵，您要赶时间，就提
前下车吧。”记者在现场看到，部分开车的
家长在校门口暂时停车，目送孩子进入校
园才离开；部分骑电动自行车的家长，会
把车临时停放在非机动车道上；共享单车
让本就不宽敞的人行道也拥挤起来……

“我在这附近居住了近40年，眼看着
周围发展起来，周边的道路也拥堵起来。”

草堂路社区志愿者代表胡声荣说，道路之
前规划较窄，周边的停车位也不够。

经过仔细观察，西南交通大学教授张
南分析说，“核心还是在于道路资源的供
给不足。学校附近道路密度不够，加上临
近景区，以及部分车辆因地铁施工等原因
只能借道通行，都让学校附近原本就不充
裕的道路资源变得更加紧张。”

实地查看完道路拥堵的情况，市委社
会工作部、交管部门一行及周边的企业、居

民代表一起，在草堂路社区党群服务中心
召开座谈会，共同寻找社区治堵的办法。

草堂小学校长金波说，他们对学生进
行分批放学，并通过家长会等形式，倡导
家长绿色出行，“如果有办法在学校 200
米外增设停车位，同时有志愿者在早晚高
峰期间来校门口附近维持交通，相信交通
拥堵的情况能发生好转。”

“我们可以想办法向社区志愿者发出
号召。”听到金波的建议，草堂路社区书记

叶鸿立即回应。她同时表示，距离学校不
远处有一个综合体，希望其中的停车位在
高峰期向开车的家长开放。

企业代表苟燕麟建议社区引导骑电
动自行车的家长把车辆停到距离校门口
200米外的地方；社区党员代表黄鹂建议
与共享单车运营公司协调，在早晚高峰划
定临时禁停区域。

在大家的你一言我一语中，缓解道路
拥堵的可行建议变得清晰起来，“我们一
共整理出10条可行的建议。”市委社会工
作部一级调研员、基层治理一处处长谭永
生说，接下来，他们将和各部门协商，“相
信在大家的共同努力下，我们城市的交通
拥堵情况，会得到进一步缓解。”

成都日报锦观新闻记者 白洋
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“这次‘微调’之后，整个路口就像
被松了绑，立马宽松不少，再也不用担
心堵成一锅粥了！”说起堵点治理的成
效，驾驶员杨先生竖起大拇指。

近日，由市城管委牵头实施的“小
微整治提能类”治堵点位之一的东门
街和商业后街交叉口正式完工。本次
整治通过将局部人行道调整为车行
道、增加道弧半径、将人行横道与停止
线后移等方法，提升道路的通行效率，
缓解车辆排行的压力，让车辆和行人
通行更加安全顺畅。

那么，相关部门如何化解拥堵难
题？小微整治提能成效如何？带着这
些问题，记者昨日进行了现场探访。

12月2日，记者从市交通治堵专班了
解到，截至目前，第一批次63项堵点治理任
务全部启动，17项堵点治理任务已完成，精
细化调整交通组织6处，优化调整7条公交
线路和17处公交站点，累计退围撤围面积
38000余平方米、释放34条车道资源。

17 项堵点治理任务完成以后，效果
如何？群众是否满意？后续是否还会有
动作？记者昨日实地探访了部分已完成
治理的堵点。

剑南大道锦城大道路口
“微手术”缓解拥堵

继续“绣花”保障非机动车通行

剑南大道因为拥堵，被网友戏称为
“艰难大道”，而剑南大道与锦城大道交叉
路口作为绕城高速进城的第一个路口，拥
堵尤甚，是一大痛点。

12月3日，早高峰，该路口交通流量巨
大。在路口全新的交通组织之下，虽有排
行，但通行效率提升，拥堵较以前大为缓
解。“取消一条公交车道，增加一条出城方
向左转道，确实没以前那么堵车了，效果
立竿见影。”市民严先生说，希望城市里的
道路在使用中可以不断优化，灵活调整。

“在路口交通优化，拥堵缓解的同时，
我们也发现了一些问题。”交警六分局三大
队大队长李景昊说，通过多举措对路口优
化后，路口执勤民警发现，对非机动车的通
行带来了一定影响，下一步还将通过信号

灯配时调整等方式，继续对路口优化。

天龙南一路片区
“微循环”起效果

群众建议是否可“限时单循环”

天龙南一路片区坐落有成都市实验
小学（北新校区）、金牛区机关第三幼儿园
两所学校，道路供需矛盾突出，上下学高
峰期的拥堵是老大难问题。

12 月 2 日早高峰，记者实地探访发
现，在“微循环”之下，片区的交通拥堵状
况得到很大改善，特别是校园门口，不再
有之前的拥堵混乱场景。“作为家长，我们
肯定很满意，以前堵成一锅粥，现在送娃
娃加通行就几分钟。”家长刘女士说。

片区“微循环”，之前双向通行的道路
变成了单行道，缓解了拥堵，但也给群众
的出行带来了一定不便。有群众建议，是
否可以实行“限时单循环”，在早晚高峰实

行，平峰时段则可以双向通行。
“建议对治理过的点位经常‘回头

看’，才知道是否真的根治了问题，也能及
时展开动态调整。”市民林先生认为，持续
监测和关注对保障治堵的后续效果也非
常重要。

跳蹬河南路片区
人行道通畅了

将针对性推出更多道路维修方案

双店西五路与跳蹬河南路相邻，是跳
蹬河南路治堵点位的一部分，周边分布着
成华奥园等居民小区及社区商业体，人
流、车流如织。

此前，由于人行道改造设立围挡，不
少行人和非机动车在通行该路段时只能
借用机动车道，早晚高峰时，仅有双向两
车道的机动车道总是拥堵不堪。12 月 3
日下午，记者在现场看到，人行道改造目
前已经结束，围挡尽数拆除。

“修了之后确实好多了，不然我们老
年人散个步都危险。”家住“水岸东里”小
区的薛婆婆告诉记者，附近不少老年人都
会在该路段散步，修建好后的地面平整安
全，附近的邻居较为满意。

成华区城投公司相关负责人向记者
表示，下一步，将针对全区每条区管道路
使用特点，制定有针对性的维护方案。

成都日报锦观新闻记者 何良 陈煦
阳 文/图

“限时微循环”“持续关注后续效果”……

探访已完成治理堵点
群众提了这些建议

片区“微循环”，之前双向通行的道路变成了单行道

缓解学校门口拥堵
大家一起想办法

工人村片区预计年底焕新亮相

筑牢安全堡垒
新津区开展

红十字生命教育专场培训活动

经常走东门街和商业后街交叉口的
市民都知道，这个路口面积不大，但交通
环境异常复杂，东门街、商业后街、东城根
中街北段、羊市街、东城根中街南段 5 条
路在这里交会，车辆多的时候，很容易发
生拥堵。

“尤其是东门街车辆右转进入商业后
街，转弯幅度很大。如果在高峰期，汽车、

电瓶车、行人都很多，就容易造成转向困
难。转弯太慢，东门街的汽车又要排长
队，整条路都很堵。”驾驶员杨先生说。

同样感到头疼的，还有从东城根中街
方向驶来，准备左转的汽车驾驶员。据记
者观察了解，这个方向的路口左侧有东门
街、商业后街两条路，但没有划分专属的
通道，也就是说去这两条路的车辆，都在
同一块区域左转，再加上还有调头的车
辆，车多的时候会让该片区特别拥堵。

“这个路口连着5条路，每天汽车、电
瓶车穿行不断。高峰期的时候，过个街都
是提心吊胆的。”市民朱先生说。

通行烦恼
一个路口连着五条街
转弯不畅容易造成拥堵

“对这个路口，我们进行了反复地勘察
和分析，最终决定采取小微整治的方法，把
路口的‘脉络’理顺。”据青羊区综合行政执
法局工作人员冉丹介绍，针对这个路口，他
们联合成都市公安局交通管理局第四分
局、青羊区新经济与科技局等多家管理单
位，迅速开展了现场踏勘并制定方案。

根据方案，相关部门决定对东门街路
口西侧的东门街人行道进行“瘦身”，扩宽
车行道，增加道弧半径，将人行横道与停
止线后移，便于车辆更早转弯，进而缓解
排行压力。同时，从东城根中街延伸出一
条专门前往商业后街的左转车道，这样一
来，去东门街、商业后街的车辆可以各行
其道，进而缓解扎堆拥堵的情况。

整治过程中，青羊区综合行政执法
局克服了中心城区地下管线分布复杂且
埋深不够等实际困难，在各管线迁改单
位密切配合下，圆满完成整治工作。该
点位于11月15日进场实施，11月30日完
工，这也是青羊区首个完成的交通治堵

“小微整治提能类”点位。

整治工作
开展小微整治工作
把道路的“脉络”理顺

整治成效
车辆转弯幅度变小

专用转弯道让通行更顺畅

本报讯（成都日报锦观
新闻记者 刘泰山） 12 月 2
日，记者从成都市发展改革
委获悉，为积极扩展专用信
用报告应用场景，便利更多
类型的社会主体，从即日起，
成都市信用报告代替无违法
违规证明适用主体进一步扩
大至社会组织。

据悉，在成都市各级社
会组织登记管理机关依法登
记的社会组织（社会团体和
民办非企业单位）可通过“信
用中国（四川成都）”网站、

“天府蓉易办”平台、全市各
级政务服务中心以线上或线
下方式开具专用信用报告，
用以证明自身在全市行政区
域内相关领域无违法违规信
息的情况。

“有了这份报告，协会参
与招采更方便了。”12 月 2
日，成都服务贸易协会秘书
长曾芸芸通过线上下载打
印，一份反映协会信用情况

的《社会组织专用信用报告》
出现在眼前，全程 3 分钟。
曾芸芸告诉记者，作为行业
发展的平台，协会经常会参
与政府项目招采，但不少项
目都需要提供信用评价材
料。过去，要获取无违法违
规证明，至少要跑上数个相
关职能主管部门，甚至还需
要第三方的保函。如今，通
过专用信用报告，就能代替
多个领域无违法违规证明。

今年4月1日起，成都正
式推行信用报告代替无违法
违规证明。企业在申请上市、
挂牌、优惠政策、评优评先等
多个应用场景中，市场主体均
可直接使用专用信用报告，证
明在成都市行政区域内相关
领域有无违法违规情况。8月
1日起，证明领域已实现全市
39个领域全覆盖。数据显示，
截至11月30日，成都已累计
开具 8481 份专用信用报告，
代替21.09万份证明。

成都“专用信用报告”适用主体
扩大至社会组织

本报讯（成都日报锦观
新闻记者 李长乐）12月2日
至3日，成都市首届“戎品集”
军创、拥军企业项目推介活
动暨专场招聘会举行。

活动于12月2日下午在
双流区拉开序幕。与会嘉宾
先后参观了“戎品集”四川总
部基地、社区共享超市、社区
集市，现场了解“戎品集”品
牌赋能、项目运营、渠道拓展
等情况。12月3日上午举行
活动启动仪式。仪式现场，
成都市退役军人事务局和部
分市（州）退役军人事务局共

同签署合作协议，共同推动
“戎品集”公共品牌建设进一
步走深走实。

记者在现场获悉，此次活
动汇聚全省退役军人事务、供
销领域和18个市（州）的200
余家军创、拥军企业，产业链
条涵盖生产型企业152家、供
应链服务商 8 家和渠道销售
商 40 家，共推介合作项目
2000余个，为退役军人及军属
提供岗位 7800 余个，现场合
同意向数达759家，合作意向
金额达 4900 余万元，退役军
人达成就业意向810人。

成都市首届“戎品集”军创、拥军企业
项目推介活动举行


